

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera... 5 pesetas
Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantado

oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

AÑO III.—NÚM. 747

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Martes 16 de Abril de 1895

Anuncios, reclamos, esquelos mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

WUEBLES MUY BARATOS
NUNCA VISTO EN ESTA CAPITAL
ZARAGOZA, 24

EDICIÓN DE LA MAÑANA

La campaña de Cuba

Levando la prensa de los Estados Unidos recibida anteayer, se llega una vez más al convencimiento de que la verdadera guerra de Cuba se hace en aquella nación americana.

Cierto es que los periódicos que más abiertamente atacan, a ciencia y paciencia de un gobierno amigo, los intereses de nuestro país, no son los más importantes; pero de todos modos conviene estar sobre aviso.

Dice Los Novedades de aquella población, con fecha 30 del pasado:
«Siguen dedicando a Cuba sus editoriales El Sun y El Tribune.

El primero dice que es una anomalía el gobierno de un país mercenario por una monarquía española... pero, en fin, reconoce que este gobierno no tiene derecho para mezclarse en la cuestión de Cuba.

El Tribune llama a cuentas al gobierno de Washington porque no envía varios cruceros norteamericanos a las aguas cubanas, «donde urge su presencia.»

¿Por qué urge?
Entre otras razones, porque «las autoridades españolas tratan de intimidar a los insurgentes, enviando un gran ejército a la isla... y la amenaza de mandar a Cuba un cuerpo de cien mil hombres irá acompañada de actos de represión crueles y bárbaros...»

Para anomalías y barbaridades las que acontecen en las redacciones de ciertos periódicos.
Claro está que la simple lectura de esas líneas denuncia la inexactitud ó mala fe con que proceden los periódicos aludidos; pero ese mismo sirve para demostrar que existe una malquerencia contra España que no tiene justificación alguna.

He aquí otras noticias que abonan igualmente nuestras ideas, siquiera dentro de otro orden de cosas:
«La legación desmiente el canarí de que se está organizando en Florida una expedición insurrecta de 15.000 hombres. Parece, sin embargo, que en Nueva Orleans se trabaja en armar gente para Cuba.»

«A consecuencia de indicaciones hechas por nuestra representación diplomática, el administrador de la Aduana de Nueva York, señor Kilbreth, ha encargado a sus subordinados que se enteren con diligencia de los embarques de armas y municiones que en este puerto se proyecten ó realicen, con objeto de impedir que aquí se violen las leyes de neutralidad por lo que a España se refiere. Parece ser que desde aquí se tramaba algún envío clandestino de material de guerra con destino a Cuba.»

Bien está que se vigile, para que resulten una verdad en la práctica las buenas disposiciones que este gobierno ha dicho abrigar hacia España en la cuestión de Cuba.»

Los cuatro Evangelios

Cuatro son, como el lector no ignora, los relatos autorizados y auténticos de la vida, predicación, muerte y resurrección del Salvador, ó sean los cuatro Evangelios de San Mateo, San Marcos, San Lucas y San Juan.

Por considerarlo curioso y de actualidad, recordaremos algo acerca de los mismos.

El primer evangelista, ó sea San Mateo, era judío y ejercía el cargo de publicano ó recaudador de contribuciones, para hablar más claro, cuando Jesús le llamó a sí.

El oficio de publicano era mirado entre los hebreos como ilícito é infame, por más que fuese de nombramiento imperial, considerándolo expuesto, según dice San Gregorio, a fomentar la avaricia y a cometer muchas injusticias y violencias.

Convertido San Mateo por Jesucristo en apóstol suyo, destituyó a la vez á que, como testigo ocular de todas sus acciones, dióse público testimonio de lo que había visto.

San Mateo escribió su Evangelio en lengua siríaca, ó sea de los sirios, después del martirio del Salvador, ignorándose quién lo puso luego en griego y de esta lengua en latín.

Consta, sin embargo, que una y otra versión son antitéticas.

El Evangelio de San Mateo es muy extenso, conteniendo muchos pormenores sobre el nacimiento del Señor y la más completa reseña del sermón de la Montaña.

Respecto á San Marcos, no se sabe nada positivo, en cuanto á su persona. Es probable que fuese un discípulo de San Pedro y que le sirviese de intérprete cuando el Santo Apóstol fué á Roma el año 41.

Escribió su Evangelio en dicha ciudad, y viendo San Pedro que estaba conforme con cuanto él había presenciado, aprobó y mandó que se leyera en las iglesias como Escritura auténtica. Créese que, si bien San Marcos era judío, escribió su Evangelio en griego. La versión latina es muy antigua.

San Lucas era de Antioquia; no se sabe si gentil ó judío. Su profesión era la de médico, y figuró entre los discípulos de San Pablo. No fué, por lo tanto, testigo ocular de lo que refiere, sino solamente historiador de lo que había oído contar á los otros.

El Evangelio de San Lucas es el más notable como resumen histórico de la vida de Jesús, atendiendo más á la parte narrativa que á la exposición de las doctrinas, aunque nada deja tampoco que desear en esta parte.

San Lucas murió á los ochenta y cuatro años, llamándose mártir muchos autores antiguos, pero sin ser posible saber qué martirio padeciese.

Respecto á la creencia de que San Lucas hubiese sido pintor, nada hay que lo confirme, confundiendo con otro Lucas, pintor florentino del siglo XI, que murió en opinión de santo.

San Lucas escribió también los Hechos de los Apóstoles, en cuyo libro se trata principalmente de San Pedro y San Pablo.

San Juan era pescador, hijo del Zebedeo, y hermano de Santiago el Mayor.

Así como los otros tres Evangelios, llamados sinópticos, se aplican particularmente á dejar un testimonio de lo que Jesucristo había hecho como hombre, el de San Juan tiene todo el objeto de establecer su divinidad.

Segun San Epifanio, Juan escribió su Evangelio cuando pasaba ya de los noventa años.

Después de haber permanecido desterrado en la isla de Patmos, donde escribió el Apocalipsis y el Evangelio de su nombre, murió en Efeso, de edad de más de cien años.

Buscando al crucero

Varios campesinos aseguran que vieron al Reina Regente correr el temporal; pero se niegan á decir todo lo que saben y á que se hagan públicas sus observaciones por temor á que con viajes y declaraciones les hagan perder tiempo y jornales.

Uno de los trabajadores, el más expedito, llamado Francisco Rodríguez y natural de Tarifa, dijo al corresponsal lo que sigue:

«El día 10—no puedo precisar la hora porque no había sol—salí del Hoyo de Catalán para el molino de Carrizales, llevando trigo. Durante el camino iba viendo un barco que estaba parado y atravesado al temporal, con dos chimeneas y dos palos. Delante veía una costia blanca, como trocitos de vela (debíó aludir á la cofa). Los golpes de mar eran horribles y cubrían completamente el barco. En tales momentos sólo se veían los palos.

A los pocos momentos llegué al molino y entré para dejar el trigo. No estuve dentro más que dos minutos. Cuando salí ya había desaparecido el buque. Era indudable que se había hundido.»

Como los campesinos se ratificaron en la opinión de que el barco debía estar hundido frente á Bolonia, á una legua de tierra, á ese sitio se encaminó el periodista, en unión del marino señor Céspedes, y de labios de éste recogió en el mismo lugar en que se supone ocurrida la catástrofe las siguientes observaciones:

«Ateniéndonos á los datos adquiridos, el Reina Regente se hundió entre la punta de Camariñal y Torre de Gracia, á cuatro millas de dicha punta, al SO. desde ella hasta Espartel. A unas diecinueve millas del sitio en que debió ocurrir el naufragio, el mar tiene una profundidad mínima de cien metros y una profundidad máxima de ciento noventa.

Creo—continuó el Sr. Céspedes—que el buque se encontraría si salieran dos vapores, llevando cada uno un extremo del rastreo, desde la ensenada de Bolonia con dirección al O., empezando la operación á una milla de tierra y siguiendo hasta Cabo Plata, ó sean cuatro millas.

Después de estar al NS. de Cabo Plata, debería salir mar afuera, seguir el rastreo de E. á O. y continuar así describiendo como cerrados desde tierra hasta ocho millas mar afuera.

Por la dirección del temporal es lógico suponer que el Reina Regente fuese aconchado donde los campesinos dicen que le vieron atravesado.»

Opina el Sr. Céspedes que después de salir de Tánger el crucero recorrió diecisiete millas, y que á tal distancia del puerto africano quedó, por consecuencia de las averías sufridas, á merced del huracán, que lo llevó al sitio tantas veces indicado, donde quedó atravesado y donde fué hundido por las olas.

Las operaciones encaminadas á averiguar si el buque está hundido donde se dice—concluyó el Sr. Céspedes—pueden hacerse en dos días habiendo buen tiempo.

Noticias locales

Las tareas políticas y los trabajos de administración no impiden al Gobernador Sr. Leguina dedicar tiempo á sus aficiones literarias.

La Epoca llegada ayer á Sevilla publica un notable artículo titulado Casas antiguas, en el que se estudia concienzudamente las riquezas artísticas que atesoraban las mansiones de la antigua nobleza madrileña.

Las obras de arte coleccionadas por los marqueses de Perales, la construcción del palacio de éstos, según la traza de Rivera, el gusto churrigueresco dominante en una época, las tertulias madrileñas de entonces, las genialidades del gran D. Juan Nicasio Gallego, la descripción de la notable colección de tapices de Bruselas que atesora la casa de Perales, asuntos son estos que trata la pluma del señor Leguina con conocimiento perfecto y amenidad constante, que hace lean los artículos con verdadero gusto hasta las personas menos inteligentes ó aficionadas á esta clase de conocimientos.

Como el directorio del partido liberal en esta localidad quiere proceder con grande espíritu de imparcialidad en la cuestión de los cinco concejales á quienes ha de admitirse forzosamente las dimisiones de sus cargos, es muy posible se confie al azar de un sorteo la salida de los mismos.

La Gaceta publica hoy una real orden del ministerio de la Guerra, fecha 12 de Marzo, disponiendo el pago de abonados correspondientes al regimiento de infantería de la Habana.

El senador por Sevilla D. Francisco Ruiz Martínez tiene presentados en la Exposición regional de ganados magníficos ejemplares de caballos que han sido ayer visitadísimo, sobre todo el notable Norfolk, de 9 años, que mencionamos ayer. Son también excelentes ejemplares la cinca yeguas de vientre, procedentes de la ganadería del Salfillo, que componen un lote; dos potros de tiro ligero, de 4 años y de pura raza española, y un caballo de silla, también español.

Se han admirado como el año pasado los Norfolk del Sr. R. de Riva, los caballos de Jofra, los de Guerrero y los de Parlad y Mira.

Las ovejas del Sr. Ibarra, muchas, y las del Sr. Muruve, son muy notables, como las vacas de leche del Sr. Gayangos.

Dicen de Málaga:
«Los malagueños que van á Sevilla estos días suelen ser víctimas de la nube de rateros

que de todas partes de Andalucía descarga en aquella hermosa ciudad.

Nos escriben que á un tratante de Alora que llegó á Sevilla el miércoles santo le robaron el jueves su cartera con dos mil quinientos reales y que á un vecino de Málaga, modesto industrial del barrio del Perchel le hurtaron setecientos reales, único dinero que le quedaba despues de haber hecho varias compras, y tuvo que pedir dinero prestado para el regreso.

En el Monte de Piedad y Caja de Ahorros, el domingo 21 del corriente mes, á las once de la mañana, continuará la venta en pública subasta de los empeños de ropas, cuadros, cobres y otros efectos verificados en el mes de Julio de 1894 que no hayan sido renovados por sus dueños.

Este acto tendrá lugar en la oficina central del establecimiento, calle de San José núm. 17.

El reputado compositor catalán D. Enrique Martí, ha terminado la partitura de una zarzuela en un acto, que muy en breve ha de estrenarse en esta capital.

Hemos tenido ocasión de oír los números que componen dicha obra, y sólo ellos bastarían para hacer la reputación del Sr. Martí, si no la tuviera ya hecha en muchos años de laboriosa vida artística.

El público sabrá seguramente apreciar las bellezas y los primeros de armonía que hay en esta nueva obra del Sr. Martí.

Nos escriben de Cumbres Mayores dando cuenta de un audaz atentado cometido en la noche del pasado día 9.

En la casa del vecino Ramón Rodríguez se hallaba un matrimonio anciano que fué sorprendido por unos ladrones, quienes armados de cuchillos y pistolas hicieron á los conyugues varias heridas, una de ellas muy grave.

Después recorrieron la casa, robando lo que encontraron y salieron dejando á los ancianos amarrados y con unos cordeles al cuello.

Un vecino que advirtió el ruido entró en la casa encontrando amarrado como hemos dicho al matrimonio, que estaba tendido en la cama, bajo la cual encendieron los ladrones una hoguera con objeto de promover un incendio.

La Guardia civil y el juzgado municipal trabajan mucho en descubrir quienes sean los autores del audaz robo, que por cierto es de consideración.

El modesto y notable pintor D. Alfonso de la Vega y Preval, ha terminado un precioso biombo, en el que están pintados cuatro paisajes, con notable corrección y color.

Dicho biombo está siendo objeto de grandes elogios, de los inteligentes que lo han visto, en un establecimiento de la calle Cuna, donde está expuesto al público.

Agencia Mencheta

(Prohíbe la reproducción de su servicio)

Cogida de "Quinito,"

Los toros lidiados esta tarde han sido buenos, gustando mucho por su bravura y poder. Los dos banderilleros llevados de Sevilla quedaron bien.

Quinito, que era el solo espada, estuvo durante la corrida muy trabajador, quedando superpomerente.

A última hora trató de cambiar en la silla á uno de los toros y éste hubo de cortarle la salida ó el diestro no midió el terreno y fué cogido al salir de la suerte.

Conducido á la enfermería de la plaza, vióse que su estado era grave.—Astolf.

Notas militares

Madrid 15, 8 n.
En el Consejo de Estado acordóse por unanimidad llamar á las filas á los individuos excedentes de cupo.

—A las seis de la tarde suspendióse en el ministerio de la Guerra el sorteo de subalternos de Cuba.

Aumento en los tributos

Madrid 15, 8-10 n.
Comunica al The Times su corresponsal en Campa, que los impuestos interiores de Cuba se aumentarán en cinco millones de pesetas. El telegrama no ha tenido confirmación oficial.

Tres noticias

Madrid 15, 9 n.
Ha sido relevado de su cargo el Sr. Willans, cónsul de los Estados Unidos de América en Cuba.

—Han regresado á Madrid los señores Muret y Gamazo.

—Es objeto de generales comentarios el artículo del Sr. Pi, defendiendo los procedimientos legales compatibles con la revolución.

A Cuba

Madrid 15, 9-5 n.
Se han sorteado los cinco primeros tenientes que se destinan á Cuba.

El último lugar le tocó al oficial D. Carlos O'Donnell, hijo del duque de Tetuan.

El Sr. Castellanos manifestó al Sr. Amblard, que enviará á Cuba quinientos mil pesos en plata; el resto de los giros acaso se haga en oro.

Negativa—Reunión

Madrid 15, 9-10 n.
El Sr. Salmerón ha negado que se proponga iniciar en las Cortes el debate acerca de Cuba.

—En la nueva reunión que los silvelistas celebraron en la redacción de El Tiempo se habló de que serán apoyados por los necodalistas.

Congreso

Madrid 15, 9-20 n.
El Sr. Azcárate, pide que se hagan reformas en penales.

El Sr. Maura, muéstrase conforme con ellas y las hubiera planteado caso de seguir en el ministerio.

El Sr. Romero Robledo, cree estéril la discusión en las actuales circunstancias.

El gobierno se preocupa de esas cuestiones, pero ahora dificultarían la marcha de la política.

De Cuba

Madrid 16, 2-5 madrugada.
Espérase que el general Martínez Campos llegará hoy á Guantánamo.

El general Calleja telegrafió que no hay novedad, para completar hasta 7.000 hombres con el último envío de tropas.

Discusión

Madrid 16, 2-10 madrugada.
Los señores Salmerón y Azcárate y acaso el Sr. Pi, intervendrán mañana en la discusión del capítulo de obligaciones eclesiásticas del presupuesto de Gracia y Justicia.

A acimatarse

Madrid 16, 2-15 madrugada.
El gobierno ha decidido enviar á Puerto Rico una brigada de acimatación dispuesta á marchar á Cuba en caso necesario, sustituyéndola por otra.

Proyéctase tener siempre en Puerto Rico tropas acimatándose.

La ley de moratorias

Madrid 16, 2-20 madrugada.
La Gaceta publicará en breve la ley de moratorias y el reglamento de aplicación.

El marqués de Mochales encargará á los delegados de Hacienda, que le comuniquen quincenalmente el resultado, proponiéndose se cumpla estrictamente.

Entre republicanos

Madrid 16, 2-30 madrugada.
La Junta del partido progresista, dirigirá hoy á los comités una circular, negando que existan discursos en el partido, diciendo que en ese caso, los expulsarán.

Reproduce los acuerdos de la asamblea para la lucha electoral.

Entiéndese que esta circular es el primer paso para la fusión entre los progresistas y centralistas y acaso los posibilistas.

EDICIÓN DE LA NOCHE

Nuestra isla del Peregil

Desde los primeros días de Diciembre hasta estas fechas las costas del Estrecho de Gibraltar sufren los efectos del invierno más crudo que se recuerda. Como los oasis en el desierto, de vez en cuando luce el cielo las galas de la paz y los revueltos mares sofocan su soberbia.

Provechar un día bueno para dirigirse á la isla del Peregil era necesario, ya que El Liberal, con empeño digno de tan alta empresa, ha mantenido latente la situación del olvido en que tienen los gobiernos á esta isla, trozo indiscutible de nuestros dominios.

Después de haber publicado este diario un plano y curiosas noticias de dicha isla, falta hacia ir allí, verla y hablar luego de aquello.

Ahora, precisamente en estos días, se han cruzado telegramas entre España y Marruecos con motivo de los asuntos anglo-marroquíes de la factoría inglesa de Cabo Juby, y como consecuencia se ha pensado en la suerte de las antiguas islas Afortunadas, florón riquísimo, limpio, brillante de nuestras posesiones ultramarinas.

El asunto de la isla del Peregil ha quedado en silencio, y hora es de removerlo, cuando es jefe del actual gobierno un hombre de la ciencia de Cánovas, autor de los Apuntes para la historia de Marruecos, sabio ilustrte que en cuestiones internacionales sabe también dejar tan alto como le merece el honor de nuestra bandera. Yo no diré que hoy ocurra algo; pero sí digo que esa isla nuestra en manos de Marruecos puede constituir un peligro muy grande y un trastorno fatal para los intereses españoles; el posible día que la isla pase á poder de cualquiera potencia europea.

Hasta que se monta la Punta Leona no se encuentra la isla del Peregil. En el centro de la bahía de Almansa se eleva sobre las aguas y á cien metros de distancia ni siquiera se ve, por que la considerable altura de la costa y el color, que es igual de isla y litoral, confunden el todo en un enorme peñasco cónico, que semeja avanzar hacia el centro de Marruecos y cuyo final no le alcanza la vista. La parte de isla que da al Estrecho avanza en alto por Oeste y se hunde por la cara de Levante, en rápida depresión primero y despues formando una cueva muy grande, á modo de ancha mina destrozada en su cabeza. Por el Sur es un tajío perfectamente igual al tajío que en la costa se alza, y forma un canal de escasisima anchura, que por un sitio es muy profundo y por el otro permite á pie enjuto la comunicación entre isla y tierra; tanto es así, que los moros se trasladan de uno á otro lugar alzándose los jaques y chillabas sin que el agua pase de las rodillas. La isla está cubierta de espesa verdura y de lentiscos. Como la isla es muy pequeña y la piedra viva no sostiene ni un palmo de tierra, no hay vegetación frondosa, que aun de otro modo los fuertes vendables que allargan lo impedirían. La cueva aludida presenta por su situación facilidad para rellenarla en parte y construir una escalinata ó rampa, que muriendo en el nivel del mar, sirviera de embarcadero. La parte alta del Oeste está pidiendo un faro, como el que se proyectó en fecha no lejana, cuando los cableños fronterizos dijeron esto es mio, arrancaron la señal puesta por los españoles, se convencionaron, ante nuestro silencio, de que aquél importante peñasco es de ellos. Y tenían razón! Si no se ha reclamado la faja de terreno que marcan los limites de la paz de Wad Ras, menos se podía pedir la isla, cuando ésta se halla junto al mismo trozo que graciosamente pusimos en manos de los astutos anglerinos.

—Habéis visto por aquí restos del Reina Regente?—pregunté en primer lugar al guardia, que tendido en el suelo, jugaba con su espingarda.

—Nada. No se ha visto nada. Solo sabemos lo que se dice en Tánger.

—Estas maderas y piedras amontonadas, para qué son?

—Nos han dicho que el sultan, mi señor, va á construir un cuartel.

Desde la isla se ve perfectamente la plaza de Tarifa, se distingue muy claro la bahía de Algeciras y el Peñón de Gibraltar. Colocada precisamente en la boca occidental del Estrecho, domina en ancho radio, y al abrigo del monte

vecino ocúltase á la vista del navegante, como el centinela que desde la trinchera espía los movimientos de su enemigo.

Combinadas las plazas de Tarifa y Ceuta con la isla del Peregil, la luz natural presenta á la razón un lugar inexpugnable, cuyas fortificaciones infundirán mucho en el dominio de las aguas del Estrecho...

FELIPE RIZZO Y ALMELA.

Un toro en los tendidos

Barcelona 14.
El salto de la garrocha y el salto al tendido.—Otro «Regardé».—Pánico general.—La lucha con el toro.—La muerte.—Un herido de bala.—Toreros franceses y palomas mensajeras.

Durante la corrida de esta tarde, en la que iban Fuentès y el Gallo, ha ocurrido un desgraciado y dramático incidente.

Se habían lidiado ya los dos primeros toros, y salió el tercero, llamado Regardé, jabonero, ancho de cadera y de muchos pies.

El francés Jean Marie dió bien el salto de la garrocha y acto seguido Regardé tomó carrera, y saltando la barrera y la maroma de la contrabarrera, fué á caer entre la tercera y quinta grada en el tendido, á la derecha del palco presidencial.

No es posible describir lo que ocurrió entonces, al ver el público al toro en el tendido. La gente corría asustada, se atropellaba, caía; el pánico fué general; todos huían.

Cuántanse por docenas las mujeres que sufren desmayos del tendido tirase los espectadores como pueden al callejón, algunos de cabeza.

El toro, entre tanto, haciendo equilibrios, procura subir por el tendido gateando.

Con esto aumenta el espanto, y centenares de personas abandonan la plaza en confusión espantosa.

El novillero Vicente Ferrer se agarra á los cuernos del animal y procura derribarlo; otro torero le colea durante un buen rato, impidiendo entre ambos que la fiera avance.

En esto, el guardia municipal Isidoro Salvá, la emprende á sablazos contra el toro cerrándole el paso.

El cabo de la guardia civil Ubaldo Viqueiras, se encara la carabina y dispara sobre el animal, que cae, siendo rematado á bayonetas, cuchilladas y navajazos.

Como el toro no corneaba, no hirió á nadie; pero esto no obstante, en la enfermería fueron curadas multitud de personas contusas de más ó menos gravedad.

La bala que mató al toro salió del lado opuesto, hiriendo al encargado de la puerta de arrastre en la tetilla izquierda.

El operario herido se llama Juan Recaset. Fué conducido al hospital en estado grave. Se desconfa de salvarle.

Los guardias civil y municipal fueron felicitados calurosamente por el presidente y gobernador.

Los toros lidiados eran de la ganadería de Ripamillán; todos fueron malísimos, blandos, cobardes y huidos.

El cuarto toro derribó y pisoteó al Galito. El diestro tuvo que retirarse á la enfermería con una conmoción cerebral.

Los toreros franceses no gustaron palomas mensajeras, que llevan á Paris la noticia de su debut.

En Barcelona se elogia la serenidad de una parte del público durante estos lances.

Noticias generales

Han decreído notablemente los casos de fiebres gástricas de caracter tífico, que siempre han tenido caracter benigno y ocasionado escasos número de defunciones. La enfermedad no ha tenido caracter epidémico. El estado sanitario en Orense, en general, es bueno.

—Los oficiales barberos y peluqueros de Barcelona han acordado, en principio, huelga el 1.º de Mayo.

—Ha sido nombrado alcaide de Tortosa don Francisco Pedrola y Borrás.

—En breve comenzarán las obras para la construcción de la línea férrea de Carril á Pontevedra.

—En Bilbao se ha verificado la inauguración del nuevo frontón cubierto Euskal Jai, construido por la empresa de frontones de Madrid, Bilbao y San Sebastian. El frontón es muy hermoso, tiene gran amplitud y condiciones arquitectónicas excelentes.

—En la elección de diputados á Cortes por el distrito de Balaguer (Lérida) ha obtenido mayoría D. Mariano Cliva, ministerial.

—El cordero de Pascua bendecido anteayer en la real capilla del Palacio de Oriente, de Madrid, era un magnífico ejemplar que pesaba 43 kilos. La res fué regalada, según costumbre, á los guardias alabareros de servicio en el real alcázar.

Noticias regionales

Auteayer recibió el gobernador de Málaga una comunicación del alcalde de Casarabonela dando noticia de que casi sin interrupción y desde la noche del sábado ocurren desprendimientos de grandes piedras procedentes del castillo.

En vista del gran peligro de que está amenazada la localidad han sido desalojadas porción de casas, resultando que 300 familias están sin albergue.

—Al ir á enterrar ayer un cadáver en el cementerio de Hornachuelo se encontró muerto al sepulturero.

Reconoció el cadáver creíase haya sido asesinado, pues tenía diferentes heridas y erosiones en las manos, al parecer producidas por una lucha.

Se comenta mucho el hecho en aquella villa, creyendo algunos que el móvil del crimen ha sido el robo.

ro de carabina, en aquella localidad, a una joven de 21 años.

El agresor utilizando la misma arma se quitó a poco la vida.

El sangriento suceso ocurrió en el domicilio de la infeliz mujer.

Con asistencia de numeroso público, en el cual figuraban muchos marinos y militares, se ha celebrado en el teatro principal de Cádiz una función organizada por los alumnos de la Escuela de náutica a beneficio de las familias de los naufragos del Reina Regente.

El teatro está elegantemente adornado con banderas y trofeos de marina.

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento se acordó costear solemnes funerales en sufragio de los tripulantes del Reina Regente.

La fecha en que habrán de celebrarse los funerales será fijada por el obispo.

Dicen de Lucea que encontrándose el vecino Antonio Porras Galvez limpiando una escopeta se le fué el tiro, causándose una herida en la frente.

La Guardia civil ha detenido el día 10 en Loja al guardafreno Aurelio Martínez y el día 6 al jefe de tren Joaquín Corpas Llancho y al sobrestante del gobierno D. Juan Sanchez, que resultan complicados en robos últimamente descubiertos.

Noticias locales

El tiempo ha vuelto a empeorar. Ha llovido mucho esta madrugada, cayendo una fuerte granizada acompañada de truenos.

Durante el día ha llovido y ha soplado S. O. fuerte. Ha bajado algo el barómetro.

Como la tarde ha estado muy desagradable, el paso de la orilla del río estuvo desmadrado.

Probablemente cuando pasen las festividades de feria se harán en la Diputación provincial las vacantes que pideu los conservadores.

Dase como seguro el nombramiento de don Carlos de la Lustrá para la presidencia de la corporación provincial.

Esta casa vió anoche honrada con la visita del aplaudido guitarrista Sr. Tárrega, que una vez más demostró sus excelentes dotes de artista, interpretando con singular maestría sencillísimas piezas del extenso repertorio que domina.

Enumerar las bellezas del trabajo del distinguido guitarrista sería para nosotros una satisfacción al propio tiempo que una débil protesta de agradecimiento por la deferencia de que anoche fuimos objeto, pero esta última circunstancia tal vez para algunos rebajara valor a nuestros elogios, y ante tal consideración sume de la pluma. Si el Sr. Tárrega, según sus amigos de Sevilla desean, dar un concierto para el público, éste podrá apreciar un mérito cierto y cuán parcos hemos estado en el elogio.

En las reuniones de gremios verificadas hoy en el despacho del señor administrador de Hacienda han sido nombrados los siguientes síndicos y clasificadores:

Tarifa primera, clase octava, número 8: Vinos extranjeros y licores al por menor. Síndico, D. Amadeo Moisés.

Número 11: Tiendas de ultramarinos. Síndicos: D. Celestino Arbolancha, D. Robustiano Olivares y García y D. Manuel Fernández Arenas.

Clasificadores: D. Wenceslao Portilla y hermanos, D. Manuel González Díaz, D. Sebastián González Fernández, D. Agustín Muñoz Velez, D. Cecilio García Bejuelo, D. Cecilio Sánchez, D. Vicente Bracho y Plata, D. Anselmo de Rada y D. Manuel Vigil y Rodríguez.

Número 12: Mercaderes de chaquetos. Síndico, D. Juan Corvantes y Moreno.

Número 13: Tiendas de papel y objetos de escritorio. Síndico, D. Cristóbal Rodríguez Toro.

Número 22, clase octava, número 19: Tiendas de tocados y jacones al por menor. Síndico, D. Cirilo Sánchez.

El señor Alcalde fué anoche visitado en su despacho de la presidencia por la pensionada del Ayuntamiento en el Conservatorio de Música señorita doña Elena Foz y su señora madre.

El joven laringólogo D. Antonio Gallegos hizo ayer una inyección de suero Roux en un enfermito de difteria, practicando también el entubamiento. El laborioso médico merece aplausos por sus trabajos, que ojalá obtengan un éxito tan grande y franco como deseamos.

El jueves próximo son esperados en el correo de Madrid los señores de Guendelain; también vendrán con dichos señores uno de los hijos de los marqueses de Almazán y el distinguido jurista Sr. Rolán Mendinueta.

La empresa del teatro Cervantes ha conseguido del aplaudido autor Vital Aza la autorización exclusiva para representar en Sevilla su último sainete, titulado La Lebotica.

El tenor Sr. Bayo no podrá tomar parte esta noche en la representación de Fausto. Le aqueja un fuerte catarro. De su papel de Fausto se encargará el Sr. Borgatti.

La compañía de ferrocarriles andaluces declaró nulo, desde el día 1.º de Mayo, el párrafo octavo de la tarifa especial número 7 para transportes en pequeña velocidad de hulla, briquetas y cok.

Ya se están recibiendo en las escuelas de la Macarena muchos objetos para la Exposición escolar que se inaugurará el día 24.

En el expreso de esta tarde ha regresado a Madrid nuestro querido amigo y compañero D. Gabriel Briones, redactor de La Epoca.

Han presentado sus respectivas dimisiones los alcaldes de Morón, Ecija y Estepa.

Antes de comenzar el período electoral se han de cubrir estas vacantes y otras que se produzcan en los pueblos de la provincia.

En la Exposición de Bellas Artes del Ateneo ha entrado un bonito cuadro del Sr. Jimenez Aranda, titulado Para el padre confesor. Hoy se ha vendido uno de D. José Lafita, vista del muelle de Sevilla.

Los tribunales de quintas de los distritos de la Magdalena y Triana, citan para que comparezcan ante los mismos a los mozos José Becerril Bonilla, Manuel Caballero Arias, Manuel de los Reyes Martínez, Enrique Pueyo Ramos, Justo Velardo del Cerro, Francisco Arias Miranda, José María Díaz Márquez, Juan Caro Paso, Gabriel Márquez Zambrano, Manuel Hernández Mir, Pedro Alfonso Delgado, Manuel Espárraga Gómez, Francisco Mora Rodríguez, José Rodríguez Sotelo, José Cruces González, Nicolás Pérez Gutiérrez, Luis Lemos Vargas, Manuel Bautista Marión, Manuel Navarrete Sánchez y Francisco Romero Navarro, para que en el improrrogable término de ocho días comparezcan a dar sus descargos sobre la referida falta de presentación, bajo apercibimiento de que, en otro caso, se declarará definitivamente profugo y sufrirá los perjuicios que semejante declaración trae consigo.

Programa de los fuegos artificiales que dirijidos por D. Manuel Phillips, pirotécnico titular del municipio, han de exhibirse el día 21 de este mes en el real de la feria: Una hermosa luz de bengala. Las Disoluciones, formadas por dos aparatos de aspas semicirculares en épnetica dirección de modo que, según su movimiento, parece avanzar ó retroceder. La Palmera de Alicante. La Anástasis. La preciosa piedra de este nombre en forma de estrella, figura esta composición. En sus movimientos giratorios aparecen los delicados colores de esta combinación con el de otras piedras y cuyas luces causan un efecto muy agradable. Candelas Romanas, despidiendo más de quinientas bombas de iluminación. El Globo de sorpresa. Este aparato lo forma una circunferencia matizada con fajas de colores, girando hasta llegar a un término en que abierto en diferentes hojas, derrama una abundante lluvia de oro, que unida a la de jazmin de su base, completan un cuadro tan maravilloso como encantador. Gran gloria, de clavellinas y chispas de mucha brillantez. El Doble torusol. Bonita composición que representa el astro rey, cuyo giro sigue otra pieza figurando las evoluciones del girasol al pasar aquel astro de su oriente a su occaso. La estrella polar. El brillante, pieza que la componen nueve ruedas y ocho aspas fijas en cuyos extremos aparecen diferentes labores. La extraordinaria animación de este cuadro solo puede comprenderse prescindiendo, pues girando todas las piezas le prestan un movimiento sorprendente. La estrella piramidal, formada por seis pirámides que giran todas a la vez y representan la figura de una estrella.

La Pirámide egipcia. Presenta diversas fajas de colores; su base está formada por una mediana, y entre esta y la referida pirámide están colocadas cuatro ruedas, que girando simultáneamente, despiden rayos de luz que producen con los vistosos colores del artefacto el más agradable conjunto. Las Armas de Cupido. Tres aspas con unas flechas en sus extremos formadas con luces de colores y una rueda en el centro, constituyen esta pieza que ofrece un cuadro de visualidad notable. La Pirca. Esta notable composición la forman tres ruedas y dos aspas. Al iluminarse la rueda del centro presenta vistosos colores que aumentan progresivamente cuando se encienden las otras dos, completándose el cuadro con la variada chispea de las aspas y el movimiento giratorio de algunas de las piezas de tan brillante composición. El Peñacón. Vistosa pieza de chispea compuesta de seis brazos simétricamente colocados, conteniendo en el centro ráfagas brillantes. La Palmera del Desierto, que forma un inmenso plano cubierto de estrellas. Los turbantes, grupo de ruedas de colores, que girando en contraposición producen torbellinos de luces. El gran templo Bórico. Vistosa perspectiva compuesta de un cuerpo principal dividido en tres arcos con friso, cuerpo de remates, fogatas y pilastones, con cuya pieza dará fin el espectáculo.

Se encuentra en esta capital el fiscal municipal de Nerva D. Epifanio Marín Navarro, acompañado de su bellísima hija Verona.

También son esperados los Sres. D. Andrés Domínguez de León y D. Miguel Domínguez Romero, alcalde y secretario del Ayuntamiento de dicho pueblo.

Ha sido nombrado administrador de Hacienda esta provincia D. Eduardo Pérez Saicedo.

Por la delegación de Hacienda ha sido anulado el expediente de apremio de la casa número 21 de la calle Mercaderes, por abusos cometidos por el recaudador.

El Sr. D. José Leal y Ruiz, íntimo amigo del señor conde de Santa Bárbara, nos ha dirigido una carta en la que se desvanecen las apreciaciones que respecto de la actitud del ex-Alcalde de Sevilla se hace por los políticos.

Dice así la carta: «Muchos años hace que me honro con la amistad de dicho señor y que conozco, por tanto, su manera de pensar, pudiendo por consiguiente permitirme el ser el intérprete de su criterio político.

En las elecciones municipales verificadas en esta capital en el mes de Noviembre de 1893 fué elegido concejal el señor conde de Santa Bárbara, no obstante las atropellos y vejaciones cometidas para impedirlo por los que entonces estaban constituidos en autoridad.

Anteriormente y cuando se verificaron las elecciones de diputados y senadores, el gobierno tuvo grandísimo empeño en que dicho señor fuera elegido diputado por Sevilla ó senador por la provincia, y el señor conde no permitió ser ni uno ni lo otro, manifestando tanto al Gobernador de la provincia como al ministro de la Gobernación, que solo consideraba el honor de ser nombrado para ocupar dichos puestos por la voluntad de los electores, pero por el concepto de deferencia ó de gratitud.

Para terminar debo decir á usted que el repetido señor conde de Santa Bárbara no tiene para qué presentar ningún género de renuncia de cargos que no ha desempeñado ni piensa desempeñar, á pesar de haber sido el único elegido concejal por la voluntad de los sevillanos, y por mas que ha de estar siempre dispuesto á hacer todo género de sacrificios en bien de esta hermosa ciudad, tiene que limitarse hoy á servir de protesta á los contubernios e ilegalidades que se cometen en las elecciones.»

Desde el día 18 al final de cada mes, todos ellos recibe en su gabinete, Santas Patronas núm. 40, consultas de los enfermos de hernias (valgo quebraduras), el notable especialista francés Mr. A. Carlos Bertrand, el cual cura radicalmente la referida dolencia sin operación ni régimen. Horas de despacho de diez á doce y de tres á cinco.

La luz en San Fernando.

Dice El Progreso de hoy, coincidiendo con lo que manifestamos ayer: «Varios abonados y concurrentes á nuestro primer coliseo nos ruegan llamemos la atención de la empresa del mismo acerca del escaso número de luces de que está dotado el teatro, tanto que en algunos momentos se hace imposible distinguir á las personas á corta distancia.

Como creemos que el ruego es justo, nos hacemos eco de él con el objeto de que la empresa procure corregir estas deficiencias.»

Otros colegas locales se expresan en idéntico sentido. Al público forastero le ha llamado verdaderamente la atención la oscuridad del teatro.

Ha tenido confirmación la orden dada para que el día 6 de Mayo estén en las capitales de las provincias todos los soldados de infantería que disfrutan licencia ilimitada.

Las agencias ejecutivas de Almensilla, Gines y Valencia, sacan á subasta varias fincas por débitos de la contribución. Estos actos tendrán lugar en las casas ayuntamientos en los días 23, 24 y 25 del corriente mes.

El Sr. Campos Palacios ha celebrado hoy una detenida conferencia con el Sr. Bernádez Reina.

Hoy han llegado á Sevilla, procedentes de Granada, el embajador de Francia, marqués de Riedeson y el ministro de Suecia y Noruega barón Dome de Wedel.

En el expreso de esta mañana llegó de Madrid el embajador de Alemania Mr. Radowicz. Los ministros de Portugal y Bélgica se encontraban ya en Sevilla. Todos pasarán aquí las festividades de feria.

Por concesión gratuita del propietario de la Casa de la Moneda, queda autorizado el tránsito de carruajes por la calle Habana hacia el salón de Cristina, durante las fiestas del mes actual.

Por el Alcalde se ha dispuesto que, á contar desde el día 17 del corriente, incluso los de feria, de diez á doce de la mañana, se encuentre abierta la caja municipal para el pago exclusivo de cupones y reembolso del importe de las obligaciones emitidas por el Ayuntamiento que han sido vertidas para su amortización.

Se encuentra en Sevilla, donde pasará la temporada de primavera, la distinguida señora de Algeciras doña Concepción Fernández, acompañada de sus bellísimas hijas Mercedes y Concha.

En el laboratorio químico municipal se han recibido los siguientes aparatos: Cápsulas rectangulares para incinerar, botes para coque de 250 gramos, dos cristales a lores, dos probetas de litio, dos vasos para el hidrógeno, dos matraces cóncavos con botas laterales, seis campanas curvas, dos embudos con llaves, tres pipetas curvas, tres tubos de Erdman y uno objetivo núm. 8.

Se ha ordenado por la Alcaldía la formación del oportuno expediente para el ingreso provisional en el Manicomio de Manuel García Villar, el cual, el 14 del corriente, agredió á los serenos que lo conducían á la casa de socorro de la calle de Puzosa.

El decano de la facultad de Medicina de Cádiz, Sr. D. José María Vilches, ha marchado á Córdoba para restablecerse de la enfermedad que acaba de sufrir.

Las compañías ferrocarrileras. Los forasteros pueden animarse á viajar cuando conozcan el siguiente hecho: En un tren mixto y en un departamento lleno de bote en bote, vinieron desde Valencia días pasados tres viajeros para presentar las fiestas de Semana Santa. Al llegar el tren á Valdepeñas subieron al vagón donde iban los viajeros á que nos referimos tres ó cuatro individuos que no encontrando asiento en el lado del departamento recayente al andén, tuvieron que pasar al otro lado, haciéndolo de manera algo extraña por entre dos de los viajeros que bis á bis estaban sentados junto al vidrio. Púsose el tren en marcha y al llegar á Daimiel subió el revisor para hacer el taladro de los billetes. Los que venían desde Valencia sentados junto á la portezuela notaron que las respectivas carteras habían desaparecido y con ellas los billetes del pasaje. Pusieron el hecho en conocimiento del revisor, quien convencido de que durante el trayecto había revisado los billetes de los robados, dijo que con la testificación de la pareja de la Guardia civil de escolta, acreditaría que los viajeros tenían billetes para que pudieran terminar el viaje hasta Sevilla. Pero después el revisor volvió al coche y retrajose á lo dicho, obligando á los dueños de la cartera á que abonasen el doble del precio del billete de Valdepeñas á Daimiel y sencillo desde esta estación á Sevilla.

Al llegar aquí los viajeros presentáronse al jefe de la estación de la plaza de Armas, relatándole lo ocurrido. El jefe, muy deferente con los reclamantes, prometióles, puesto que el billete perdido era de ida y vuelta, concederles el regreso gratis, siempre que el revisor del tren acreditase que vió y taladró los billetes hasta Valdepeñas. Escribióse una carta al jefe de la estación de Daimiel rogándole viera al revisor y éste acreditase los extremos indicados mas arriba para facilitar los billetes de regreso, gratis; pero han pasado varios días y el jefe de Daimiel no se ha dignado contestar á la carta que se le escribiera. Esta conducta ha producido en los interesados el efecto que es de presumir, haciendo comentarios que nosotros, aun encontrándonos justos, excusamos.

El general Sr. Chinchilla ha dado órdenes para que desde el día de hoy hasta que pasen las próximas festividades, cesen los ejercicios que por los cuerpos de la guarnición de esta plaza se venían efectuando en el Prado de San Sebastián.

Se encuentra en Sevilla el Sr. D. Ramón Izquierdo, ingeniero de caminos residente en Badajoz. Le acompaña su distinguida señora y bella hija Elisa.

Durante el día de ayer fueron sepultados en el cementerio de San Fernando de esta ciudad los cadáveres de seis hombres, cuatro mujeres y seis párvulos.

Probad HENRI GARNIER & Co. EL COGNAC

Los Salicilatos de Bismuto Y CÉRIO DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina y recomendados por Academias de medicina nacionales y extranjeras

CURAN PRONTO Y BIEN Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS, Á LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se un remedio verdaderamente heroico que corte su diarreas mortal casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos peligran su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesparante;

Á LOS NIÑOS en la dentición y destete, á los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS, TIFUS Y AFRECCIO, CÓLERA, NES HÚMEDAS DE LA PIEL.

Fidense en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Desconfiad de las falsificaciones é imitaciones, porque no darán resultado.

CARRUAJE CHARRET

Se vende ó arrienda uno nuevo sin enganchar. Informar en Vitoria, 1, 1.º

Anís del León

El mejor del orbe entero: se bebe ya en todas partes; acreditado por certificado científico y es el mejor y más económico. Especialidad en chateaus, cognac y rón. De venta en restaurantes y cafés. Representante en Sevilla, D. Isidoro Sainz, PALACIOS MALAVER, 7

La Posada Maldita

Interesante novela original de M. Luis Noir. De venta en las oficinas de EL NOTICIERO SEVILLANO á una peseta ejemplar.

Sección religiosa

Santos de mañana. La beata María Ana de Jesús, virgen; San Anselmo, papa y mártir, y San Rodrigo, mártir.

Misericordia. El oficio y misa son de infrecuente, rito sencillo, color blanco.

Cultos. En las parroquias de San Andrés, San Lorenzo y Ommun Sanctorum, misas y ejercicios en honor del Patrón San José.

Indulgencias. El jubileo de las cuarenta horas se hace en la iglesia de padres Capuchinos.

Avisos oficiales

Orden de la plaza de 16 de Abril de 1895 Servicio para el 17

Jefe de día el teniente coronel de cazadores D. Manuel Pérez Junquillo. Hospital y provisiones el capitán de Alfonso XII D. Antonio Acabedo.

Parada: Granada á Ingenieros tercer turno. De O. de S. E.—El Comandante Sargento mayor, Juan Ramón.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA MAÑANA

TEATRO SAN FERNANDO.—Compañía de ópera italiana. 4.º de abono. La Gioconda. A las 8 y 1/2.

TEATRO DE CERVANTES.—Compañía cómico-lírica. A las 8. El monaguillo.—A las 9. Polvez.—A las 10. Cádiz (primer acto).—A las 11. Cádiz (segundo acto).

TEATRO-CIRCO DEL DUQUE.—Compañía cómica-lírica. A las 8. Las amapolas.—A las 9. El tambor de Granadero.—A las 10. El duque de La Alfranca.—A las 11. Tabardillo.

Boletín comercial

Mercedo de cereales de Sevilla

Table with 2 columns: Cereals and Prices. Includes items like Cebada del País, Garbanzos gordos, Id. regulares, etc.

Mercedo de aceites

Existencia de ayer, 2.800 arrobas. Entradas hoy, 1.000 arrobas, nuevo. Viejo, 000 arrobas.

Mercedo y matadero de cerdos

Existencia anterior, 187.—Entrados en este día, 84, 64, 27, 1.

Matadero

Reses cortadas en el día de hoy: 1 toro, 1 buey, 4 vacas, 02 novillos, 2 uteros, 7 ceras, 23 añicos, 08 terneras, 50 cerros, 00 machos, 7 ovejás, 0 cabras.

Reses mayores de 180 á 140 pesetas kilo; vacas de 140 á 150; añicos de 150 á 160; terneras de 130 á 170; cerros de 110 á 120; ovejás 100 á 050.

Reses menores de 180 á 200 pesetas kilo; terneras de 275 á 4 pesetas kilo; cerro y macho de 150 á 180 pesetas kilo.

Las reses cortadas han pesado 05148,30 kilogramos. Han sido reprobadas: 0 reses mayores y 00 menores.

Sucesos

Dos guardias municipales encontraron esta tarde en la calle O'Donnell á un niño de unos tres años que se encontraba perdido, llevándolo á la casa Ayuntamiento.

En una taberna de la calle de San Pablo, próxima á la puerta de Triana, riñeron anoche dos sujetos llamados Francisco Calzadilla Gomez y Fidel Neila. Resultando éste con una herida en el vientre, causada con arma blanca; el agresor fué detenido esta mañana por un agente de vigilancia, ingresando en la cárcel.

Por uso de armas prohibidas ha ingresado en la prevención un individuo al que se le ocupó un revólver.

Por la policía han sido detenidos los autores del robo cometido el día 11 del actual en la casa número 17 de la calle Espíritu Santo.

Los ladrones son pájaros de cuenta, licenciados de presidio y llamados Rufino de la Cruz Expósito, conocido por Cabezagorda, Juan Fuente Clemente (a) Cantaor, y José Aguirre Guerrero.

Parte de los objetos robados, según dicen, los vendieron en una casa de la plaza del Páncico.

La policía ha detenido é ingresado en la cárcel nacional á siete sujetos de malos antecedentes.

En las casas de socorro se han practicado en el día de hoy las siguientes curaciones: San Lorenzo: Carmen Vargas, de torcedura del pié izquierdo, y Rafael Lopez, de una herida contusa en la región parietal izquierda.

Cardenal: Manuel Gonzalez, de una contusión en la región costal lado derecho, y Luis Oller, de una herida contusa en la región mentoniana.

San Francisco: Rosario Paez, de una herida dislacerante en la mano derecha; Fidel Veilla, de una herida incisa en el hipocóndrio derecho, y Salud Fernandez, de erosiones en el brazo izquierdo.

so), nadie podía tener interés en esa pueril demanda, que consiste en pedir que se cumpla un artículo del reglamento, cuando tantas veces á esto...

Tampoco se ha confirmado lo que ayer pronosticaron los arúspices del salón de conferencias. Dijose que iba á iniciar el Sr. Salmerón un debate acerca de la gestión del general Calleja en Cuba. Añadióse que el gobierno se negaría á aceptar todo debate y que defendería á la que hasta hoy es primera autoridad de la gran Antilla. Mas bien: nada de esto ha sucedido.

La única pregunta de interés en la Cámara popular la ha hecho el Sr. Azcárate, cuando alguien tiene cierta responsabilidad en el naufragio del crucero Reina Regente.

Ha pedido una nota de las reformas que se acordaron hace años para remediar las malas condiciones marítimas del barco, y otra de las reformas que se hicieron después, especialmente en lo referente á la artillería y aparatos, habiendo en los planos que presentó la casa constructora se hicieron grandes modificaciones.

El Sr. Cos Goyón ha contestado al distinguido diputado centralista, ofreciendo poner su ruego en conocimiento del Sr. Beranger y dudando exista ninguna responsabilidad en el naufragio.

Después se reanudó la discusión de los presupuestos, continuando la del de Gracia y Justicia.

Antes se habrá reunido la correspondiente comisión, acordando desechar casi todas las enmiendas que habían presentado exaltistas y republicanos al presupuesto de Gracia y Justicia.

La discusión del presupuesto de Justicia se ha animado no poco con la intervención del señor Azcárate ocupándose con gran ilustración de un punto tan interesante como el trabajo en los penales.

Contestaron, con frases no menos elocuentes, los Sres. Maura y Romero Robledo.

En el Senado propuso á primera hora el señor Ortiz de Pinedo que se enviara al gobierno un expreso pidiendo que se confirmara oficialmente el naufragio del Reina Regente. Así se acordó por unanimidad, después de haber hecho la oportuna pregunta el presidente de la Cámara, Sr. Montero Rios, y de haber pronunciado patrióticas y sentidas frases los Sres. Beranger y marqués de Villasegura.

Hizo el Sr. Vilar algunas preguntas relacionadas con el envío de buques á Cuba, y á ellas contestó el señor ministro de Marina, en otras cosas, que mañana publicará la Gaceta el pliego de condiciones para la adquisición de seis cañoneras y que se adjudicará la construcción á la casa constructora que las haga más pronto, mejor y más baratas. También manifiesta que, vistas las exigencias de la casa constructora de Kiel, se ha desistido de adquirir en aquel arsenal el cañonero de que se ha hablado.

Con esto y con la aprobación de un ferrocarril económico de Palma á Soller se levantó la sesión, quedando para el orden del día de mañana 115 ó 20 carretas!

El gobierno ha recibido hoy el siguiente telegrama del capitán general de Puerto Rico:

«Puerto Rico 15.

El vapor Reina Cristina fondó á media día con el general Martínez Campos y acompañamiento, sin novedad. El recibimiento ha sido entusiasta; las calles del tránsito estaban engalanadas y decoradas con arcos y colgaduras. El pueblo les vitoreó.

El general salió á las cinco de la tarde para Guanánamo. También llegó felicemente con tropas el correo Ciudad de Cádiz, que salió para la Habana. Las corporaciones y particulares obsequiarán á la tropa.»

Como estaba anunciado, en el ministerio de la Guerra se está verificando desde las dos de la tarde el sorteo de oficiales que han de marchar á Cuba.

El sorteo se hace por bolas blancas y negras en un bombo y en el otro el nombre y número en el escalón del sorteo.

Probablemente hasta bien entrada la noche no se dará por terminado el acto.

Han regresado á Cádiz los barcos de la casa Haynes de Cádiz y el flotado por la redacción de La Dinastía, de aquella población.

Los informes de sus capitanes han inducido á la capitania de marina á creer que las manifestaciones hechas por los vecinos de Bolonia (pueblo próximo al bajo Aceiteras), de haber visto naufragar el Regente son ciertas y al efecto han salido con dirección á dicho punto al objeto de practicar un reconocimiento, un jefe y un oficial de marina.

La reina ha firmado hoy el decreto nombrando embajador de España cerca de la corte de Italia al señor conde de Benomar.

También ha firmado una pequeña combinación de magistrados y algunas canongías propuestas por los obispos.

El The Times llegado hoy á Madrid publica un telegrama de un corresponsal en Tampa, manifestando que los impuestos interiores de la isla de Cuba serán aumentados en la cantidad de cinco millones de pesetas.

Han sido muy comentadas entre los republicanos las declaraciones del Sr. Pi y Suñer que hoy publica El Liberal.

El ilustre jefe de los federales ratifica una vez más su condición de revolucionario y desaprueba el retraimiento electoral, por considerarlo perfectamente compatibles ambos procedimientos.

Algo se advierte en las manifestaciones del Sr. Pi; algo así como equilibrios de los que se acostumbra hacer, desdede halagar á la masa de su partido, que no está de acuerdo con las elecciones, pues les dice que no las cree eficaces para el triunfo de sus ideales, pero... las acepta y las recomienda.

Intitil es decir que los revolucionarios, en mezcla electoral, han acogido con marcada muestras de disgusto las declaraciones del jefe federal y que les han venido como de perlas los mixtos.

No obstante, justo es consignar que de provincias los partidarios del retraimiento reciben muchas y muy valiosas adhesiones y que puede anticiparse que si alguno sale, serán con los dos los republicanos que por los votos de los correligionarios tomen asiento en los escalones de los ayuntamientos y por consiguiente tanto ocurrirá cuando las elecciones de diputados á Cortés sean convocadas.—X.

Tribunales

En la sección primera se ha visto hoy el juicio oral la causa por lesiones, seguida en el juzgado de Marchena contra Antonio González Jimenez (a) Chucho.

El ponente es el Sr. Herrero. El secretario habilitado, D. Manuel Repetto, dió cuenta de

hecho... sa hab... fa Gra... José y... ga, ex... por op... viera... En... 1893 s... peand... Franci... una h... En... con as... deforma... El m... nio G... y un d... El l... cargo... el A... 1893... peand... Franci... una h... En... con as... deforma... El m... nio G... y un d... El l... cargo... el A... 1893... peand... Franci... una h... En... con as... deforma... El m... nio G... y un d... El l... cargo... el A... 1893... peand... Franci... una h... En... con as... deforma... El m... nio G... y un d... El l... cargo... el A...

hecho de autos: en Osuna y en una misma casa habitaba Antonio Gonzalez Jimenez y Josefa...

En su curación empleó la lecciónada 20 días, con asistencia facultativa, sin que le quedara deformidad...

En el próximo cuatrimestre se verán 48 causas ante el tribunal del Jurado.

Para el día 22 se ha señalado la vista en juicio oral de la causa contra Antonio Rangel Sanchez, acusado del delito de estafa.

El hecho ocurrió en la villa de Marchena del siguiente modo: En la mañana del 6 de Agosto último el procesado pidió al corredor D. Manuel Rodriguez Ponce le gestionase la venta de 25 fanegas de cebada que fingió poseer...

El abogado defensor es el Sr. D. Juan Caballero. Ponente, Sr. Gomez Mazparrota.

El presidente de la Audiencia de Cádiz encuentra bastante mejorado de la enfermedad que sufre.

Sección taurina

En carta recibida de Morón se nos dice que el ganado del señor marqués de Villamarta lidiado en aquella plaza no pasó de regular...

En la primera plana trae una magnífica fotografía del conocido aficionado extremeño don Braulio Pizarro y Sain, al cual viene dedicado casi todo el texto.

El número resulta muy curioso, porque además de traer artículos de escritores distinguidos, figuran en él dos autógrafos, uno de Guerra y otro del popular matador Paco el de los Peros.

—El diestro Alejandro Alvarado toreará ganado de Flores el día 25 de Abril en la plaza de Alcoy. Alterará con Cándido Martínez, E. Manchego.

Exposición de Ganados

SEGUNDO DIA

Un día bastante despacible desanimaba algo. La concurrencia era tan numerosa como en el día de ayer. No faltan, sin embargo, ganaderos é inteligentes animando el cuadro de la Exposición...

Los jurados de estas retiráronse a deliberar, y definitivamente no se sabe los que han sido premiados.

Los caballos sementales de pura raza española de la primera sección han sido todos celebrados, llamando la atención especialmente el negro Pajarito, de D. Eduardo Miura, y su loro de yeguas de vientre de pura raza española...

El premio del ministerio de la Guerra es disputado por los caballos de D. Anselmo R. de Rivas, conde de Aguirre, D. Antonio Tamariz, Guerrero hermanos y la señora marquesa viuda del Saltillo.

Muy notables por su hermosura las vacas suizas y holandesas presentadas por D. Antonio Gayango.

En ganados lanar hay lotes muy aceptables, sobresalen los de D. Eduardo Ibarra, D. Felipe y D. Joaquín Muruve, D. Ramón Gavira y D. Joaquín Muruve, en machos cabrios los de D. Enrique Ternero.

Según un parecer varios expositores han reunido al jurado al ver que se permitía a los potros cruzados optar al premio segundo en unión de los españoles, cuando el reglamento que redactó el Ayuntamiento no hace mención más que de los potros de pura raza española.

Jerez

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

A consecuencia del mal tiempo se suspendió ayer la novillada anunciada, aunque muy bien hubiera podido verificarse, a no ser por las condiciones de la plaza, puesto que no llovió en todo el día desde tres horas antes de la corrida...

Bastante lo ha sentido el simpático diestro el Algabeno, pues traía deseos de demostrar al público de Jerez su mucha voluntad para la lidia.

En el Sur de Austria se han sentido grandes conmociones terrestres y terremotos, causando muchos daños y heridos.

En el tren correo salen para esa los señores D. Miguel Morales y Ubeva y D. Antonio Asbat (hijo), acudado contribuyente de Murcia.

En el tren correo salen para esa los señores D. Miguel Morales y Ubeva y D. Antonio Asbat (hijo), acudado contribuyente de Murcia. El tiempo es primaveral.—Donner.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Del extranjero

Terremotos. París 16, 8 m. En el Sur de Austria se han sentido grandes conmociones terrestres y terremotos, causando muchos daños y heridos.—Rigalt.

Viaje de Mr. Faure a Ruan. París 16, 4-10 t. Telefonan de Ruan que a la una y minutos de esta tarde ha llegado a aquella ciudad el presidente de la República acompañado del personal de su cuartel militar y de los ministros Sres. Leygues, Lebón y Dupuy-Dutemps.

La recepción oficial ha tenido lugar en el gran salón de la Prefectura, acudiendo las autoridades civiles, religiosas y militares, los alcaldes de los pueblos del departamento, una delegación del profesorado y las personas más notables de la ciudad.

En este momento, el presidente de la República se dirige al cuartel de Hely, al hospicio y algunas manufacturas, en donde distribuirá varias medallas, premio al trabajo.

Mañana por la mañana marchará al Havre.—Rigalt.

Simpatía francesa. Madrid 16, 7-40 m. La prensa francesa, analizando lo ocurrido en Suiza con el tratado comercial con España, manifiesta partidaria de aprovechar las buenas impresiones que se reciben de Francia para concertar un tratado de comercio.

Un motín. Madrid 16, 8 m. En Palma de Mallorca al salir ayer los concejales fusionistas de la sesión del ayuntamiento, el público los silbó, apedreando después la casa del Sr. Ribot, ex-gobernador de Valencia y caudal del Sr. Maura.

La causa del motín fué el haber destinado el Ayuntamiento 35.000 duros para el derribo de la casa de Beneficencia, propiedad del edificio del Sr. Ribot.

Un meeting. Madrid 16, 8-15 m. En Toro se ha celebrado un meeting de vinticultores, coincidiendo las conclusiones adoptadas con las del meeting de Tarazona.

Conservadores y silvelistas. Madrid 16, 8-30 m. La prensa saca partido de las diferencias de El Nacional y El Estándarte con La Epoca por secundar ésta la campaña de los silvelistas, adondejando la candidatura aristocrática en las elecciones de Madrid.

Aquellos abogan por la candidatura democrática en los ayuntamientos.

Un hundimiento. Madrid 16, 8-35 m. En Casarabonela, pueblo de la provincia de Málaga, desprendió un bloque de una montaña vecina, hundiendo una casa.

Las posesiones oceánicas. Madrid 16, 9 m. La prensa acoge favorablemente la idea de reforzar la estación naval y las fortificaciones en Filipinas, poniéndonos a cubierto de las con-

tingencias del porvenir y de la ambición del Japon. El general Azcárraga aceptará los recursos que le den las Cortes para crear cuerpos de ejército, reservándose donde han de estar enclavadas las capitalidades de los mismos.

Los embajadores extranjeros

Madrid 16, 9-15 m. De Tanger telegrafian diciendo que la población de Fez está muy soliviantada con la prolonga permanencia de los representantes extranjeros en la ciudad santa.

El representante alemán ha reclamado por el asesinato del sultán del imperio germanico.

Las cañoneras

Madrid 16, 9-20 m. La Gaceta anuncia el concurso para la construcción de seis lanchas cañoneras de vapor y de cuarenta toneladas de desplazamiento con destino al apostadero de la Habana.

Podrá tomar parte en el concurso los constructores nacionales y extranjeros que se encuentren en condiciones de constituirse dentro del corto plazo en que han de necesitarse. Los materiales que se emplearán en ellas han de ser de superior calidad.

Fijanse en el concurso otras varias condiciones.

El día 26 del corriente se reunirá el Centro Consultivo de Marina para presentar los plegos ante él y oír las proposiciones.

El ministro de Marina se reserva el derecho de aceptar las proposiciones más ventajosas, rechazar todas ó invitar a los proponentes para que hagan modificaciones.

No fué nada. Madrid 16, 10-5 m. Los ministeriales niegan que tenga importancia el motín de Palma.

Los revoltosos apedrearon la casa del exgobernador Sr. Ribot, rompiendo los cristales de las persianas.

Los grupos se disolvieron con facilidad a la llegada del gobernador, resultando algunos contusos.

En busca del "Reina Regente". Madrid 16, 11-40 m. De Cadiz dicen que en la madrugada de hoy ha salido una expedición organizada por el naviero Haynes y formada por los buques Servador y James Haynes para buscar los restos del crucero Reina Regente. El naviero asegura que parecerán los restos del crucero.

Firma regia. Madrid 16, 2 t. S. M. la reina ha firmado la promulgación de la ley de condecoraciones y moratorias y un real decreto concediendo rebaja en la contribución a aquellos pueblos castigados duramente por las calamidades.

—Ha sido nombrado inspector general de Hacienda D. Waldo Santos Portela.

La Catedral de Sevilla. Madrid 16, 4-50 t. Se ha firmado una real orden disponiendo vaya a Sevilla una comisión de inspectores que visite la Catedral y resuelva todo lo referente a obras y andamiaje.

Sin derechos. Madrid 16, 5 t. La comisión de presupuestos ha acordado eximir del pago de derechos de aduanas a los fusiles Maüser destinados al ejército de la Península.

Lo de Cuba

Un desembarco? Madrid 16, 8 m. La prensa de New-York dice que el cabecilla Máximo Gomez ha logrado desembarcar en Cuba.

Los cabecillas. Madrid 16, 4 t. El cónsul general de España en la República de Haiti telegrafía asegurando que allí nunca han estado ni menos embarcado los cabecillas Martí y Máximo Gomez.

Una interview. Madrid 16, 9 m. En una interview celebrada por Santos Guzman en Pinar del Rio, dijose que el movimiento separatista iniciado ahora en Cuba fué

o su origen más importante que ningún otro, pero las prisiones de Sangüñi y Aguirre y la muerte de Manuel García Jo debilitaron. Aconseja la marcha a Cuba del general M. R. Hínez Campos al frente de 20.000 hombres.

Tententes a Cuba

Madrid 16, 12 m. Verificado el sorteo de los tententes que han de ir a Cuba, les tocó en el segundo cuerpo de ejército a los señores siguientes:

D. Mariano Zapata y Polo, regimiento de Alayá; D. Isidoro Torres Santana, de Córdoba; D. José Suarez Sampol, de la Reina; D. Francisco Henares Jimenez, de Extremadura; don Jerónimo Ramirez, cazadores de Taff; don Juan García Trejo, regimiento de Córdoba; D. José Andreu Chinchilla, de Extremadura; D. Juan Perelló y Sacristan, de Granada; don Pedro Blazquez, cazadores de Tarifa; y don Carlos O'Donnell, cazadores de Segorbe.

Desde las Cámaras

Congreso. Madrid 16, 6 t. (Urgente) El Sr. Llorca expone una interpelección acerca del llamamiento a las armas de los individuos excedentes de cupo.

Cree que siendo buenas las noticias recibidas de Cuba, el gobierno debe evitar molestias.

El Sr. Lostan pide al gobierno explique su criterio acerca de las manifestaciones del 1.º de Mayo y la sustitución de ocho horas de trabajo, pues lo considera equitativo.

El Sr. Cos-Gayón le dice que someterá todo eso al Consejo de ministros, para que se haga del modo más compatible con el orden y la libertad.

El general Obando pide que se recompense al general Blanco y a los valientes que forman el ejército de Mindanao.

Dice que es necesario someter a una enseñanza especial a las tropas que pelean en Filipinas, pues la costumbre del Japon de la isla Formosa, obliga a España a aumentar en Oceanía las fuerzas de mar y tierra.

El general Azcárraga elogia al general Blanco y a todo el ejército de Filipinas, diciendo que no se escatimarán las recompensas a los que las hayan merecido.

Dice que se han enviado a Cuba más tropas de las pedidas por el general Calleja, y que si el general Martínez Campos pide caballería se le enviara.

Anuncia el envío de 600 fusiles Maüser a las tropas de guarnición en Mindanao, completándose en breve el armamento.

Lo necesario para aumentar las fuerzas de Filipinas, se incluirá en los sucesivos presupuestos.

Occupándose de los presupuestos el Sr. Selmerón dice que su deber le impone la necesidad de discutir ampliamente el capítulo de obligaciones eclesiásticas.

La Cámara está desanimada.

COTIZACIONES

Bolsa de Madrid. Madrid 16, 8-45 t. (Urgente.)

Table with 2 columns: Description of securities and their corresponding prices.

Sección amena

Jeroglíficos. L 000



CONDUCE ELTRA



Solución al jeroglífico anterior: Padre Las Casas.

bió la otra, y la otra, y las que yo le llevaba casi totico los día. Filigrana puso atención entonces, y pareció sorprenderse otra vez. —¿Qué?—preguntó.—¿Se escribían a menudo? —¡Chaa!...—repuso el niño con su mueca peculiar de burla.—¡Si eran mas amigos! Sólo que yo no dije na, tan y como el señor Rompiente ó el Padrecito no me lo mandaran.

mamente en el pasillo de Santo Domingo, y cogiéndome po una oreja con aquellos deos suyos, asigué que si me cogiera con alcate, me dijo, dice: —¿Adónde vas? —A la casa, nostramo. —¿A qué? —A soplar la hornilla, nostramo. —¿De dónde vienes? —De encá el señón Romplente, nostramo. —¿Y qué te ha dicho? —Leyó la carta y se la guardó, y me regolió la espalda como si yo no fuera nada, y se metió endrento como un encivi, y yo me vine... nostramo, nostramo, nostramo, y nafta mas. El nostramo me dió un puntapié, y me dijo, dice: —¿Güeno: ya que te vide, me ahorro de ir á la casa pa buscarte: toma. Yo tomé dos carta que el tío me dió, y oi que decía mesmísimo: —Una la llevarás a la calle de la Vitoria y otra a la calle de on Ilfigo. Yo me escamé encontrao, porque ya tenía escoscencia de que la señorita Alondra vivía en la calle de on Ilfigo y la señorita Filigrana en la calle de la Vitoria. —¿Y por qué sabías tú eso?—preguntó Filigrana prontamente. —Porque me lo había dicho el Padrecito—contestó Venturoso con mucha calma. —¡Ah! Sigue, sigue. —Pero escamáo y to; me mantuve chifondo

que-era el barco, y el barco-anda que te anda, sin lu ni ná, pa que los carabinero no lo atisbaran. Venía ya el barco mu corquita de la arena, y llegaron á junto de nosotros, cuando empezatal que allá por los zarzales y mu cerca tamber de las caña, allá, por aonde yo vide reluc aquello que me golió á carabina, sicutu rum rum de paso. Po el otro lao la gente hacia el descargo del alijo; y aquí tíes que yo le digo á on Fernando, digo: —¡Ay, amo, amo; allí detrás viene! ¡Que son los carabinero, que yo los vide! ¡Por vía á Cristo, hombre; que los va na mechá á los pobretillo contrabandista! Y el tío, entonces, me recogió la beca con las dos mano, malaz puñalá le peguen; y no puede soplo á la ronda pa que pillaran á los probes contrabandista. Se allegaron los de la ronda tan y á la mesma horita, que por la parte de allá de los cañaverale venía un hombre que vide luego era el señón Romplente. Se metió entre las caña sin que nos viera, á la pa que la ronda se enreaba á tiro con los contrabandista armándose una zajurda que crujía el pellejo. Mi amo se fué juyendito de mí metiéndose tambien entre las caña. Nadie supo á lo que iba, na mas que yo, porque llevaba una pistola en la mano; ¡Mardita sea, hombre! Regolió á listantito, y aduego supe que fué á mató á traidito, de un pistoletazo, al señón Romplente. Entonces fué cuando el tío me cogió de la mano, y yo seguí sin hablá, muriéndome de sus-

to; me llevó po las caña, buscando en toiticás parte, y me preguntó muchas veces: —¿Por qué la carta la Alondra? Pero ¡la leyó Filigrana! Venturoso quedó callado, como si entrísticiera su memoria la escena de sangre entre el cañaverale. —¡Ah, sí!—exclamó Filigrana, rompiendo el silencio que reinó.—Ahora se comprende todo, es decir, lo que se relaciona con el fin trágico de nuestro amigo y el que se nos destinaba á nosotros. Por lo que dice Venturoso—añadió, mirando á su hermana—ese D. Fernando delató á los contrabandistas, citando á la vez á Romplente con un pretexto cualquiera al sitio mismo donde, sin duda, ocurriría el encuentro de los mauteros y la ronda, para destruir, y que nunca pudiera sospechar nadie que él había manchado su conciencia con la sangre de Romplente. Teniendo el mismo interés en concluir con nosotros, falsificó cartas, imitándonos como de nuestro amigo; pero quiso la fortuna que no saliesen sus planes con el éxito absoluto que apetecía, gracias á la intervención de este pobre muchacho, á quien, sin duda, habrá que pagar en adelante con profundo cariño la existencia que le debemos. Escuchaba el niño, embobado, la plática de la moza, y luego que ésta terminó repuso al prontamente: —Eso, eso; que quería el tío mi tal mas cosa, ¡Por vía... hombre! Si cuando yo calé á la señorita Alondra, á quien vide primero, me se

PARA LAS LECTORAS

EL SALUDO

(DE UN CRONISTA)

Lectoras de mi alma: ya sabéis, y si lo ignorais yo os lo digo, que la moda parisiense se mete en todo y lo invade todo; desde el oculto corsé, hasta el zapatito que exhibis á medias, y desde el sombrero adornado con toda una colección zoológica y un museo ambulante de floricultura, hasta la transparente media, sujeta con artística liga.

Pero, por lo visto, la moda no tiene bastante con su poder autoritario ni con las leyes que impone á sexo bello, convirtiéndolas unas veces en espingardas vestidas con escurridas toilettes, y otras en globos que ocupan por completo las aceras de los boulevares, obligándonos á los del otro sexo á bajar al arroyo, con inminente riesgo de que un carruaje nos mutila en menos tiempo que canta un gallo.

Esta vez, la señora moda se ha fijado en una cosa nimia que al parecer no tiene importancia, y que, sin embargo, preocupa seriamente á las damas como il faut.

En efecto, las señoras formales y de peso del aristocrático barrio de Saint-Germain, han podido comprobar, con el terror consiguiente, que las señoritas de nuestros tiempos no saben saludar.

Este terrible descubrimiento, que condena despidadamente á las chicas bonitas, y hasta á las feas, de la generación presente, es por desgracia una verdad, como las que acostumbraba á decir el paisano de mis amables lectoras, el verídico Pedro Grullo.

Las señoritas parisienses no saben ya saludar! La antigua reverencia, ritmo cadencioso que estuvo de moda allá en los tiempos del mi-

net gótico, ha desaparecido y no se usa en los modernos tiempos.

Las mujeres fin de siglo, saludan, ¡horror! con mis lectoras! del mismo modo que lo hacen los hombres, es decir, con un golpe seco de la cabeza ligeramente inclinada hacia adelante, pero teniendo cuidado de que el busto no sufra la menor desviación y que la mirada no experimente la más pequeña alteración.

Como se ve, este saludo es eminentemente insolente y se da la mano con el shake-hand de los americanos, que ha reemplazado al galante besa-manos de las cortes que ya no existen.

Pero, ¿qué le hemos de hacer? La moda se impone y no hay más remedio que acatarla. Ya sabéis, pues, queridas lectoras, cómo habeis de saludar en lo sucesivo; pero antes de debutar, bueno será que ensayéis el nuevo saludo delante del espejo de cuerpo entero de vuestro tocador.

Los hijos de D. Amadeo

Sabido es que D. Amadeo de Saboya, ex-rey de España, dejó tres hijos varones de su matrimonio con María Victoria.

El mayor de ellos, Manuel Filiberto, duque de Aosta, nació en 1869, y tiene, por tanto, veintiseis años.

Este príncipe, que contraerá pronto matrimonio con la princesa Elena de Orleans, posee cuantiosa fortuna, pues á más de la parte que le corresponde de la herencia de su padre, heredó de su madre, como sus hermanos, bienes cuya renta anual se calcula en 200.000 francos, fortuna que se ha ido acrecentando gracias á la buena administración del príncipe.

Los tres hijos de D. Amadeo sirven en el ejército italiano.

El primogénito, ó sea el duque de Aosta, estudió en la academia militar de Turin y conti-

nuó despues, como oficial alumno, en la escuela de Aplicación. Hoy es coronel del 5.º regimiento de artillería.

El segundo, Víctor Manuel, conde de Turin, que tiene un año menos que su hermano citado, estudió en la escuela militar de Módena, pasando luego á la academia de caballería de Pignerol. Actualmente es comandante del regimiento del Piemonte. Tiene fama de ser un excelente jinete.

El más joven de los príncipes de Aosta, Luis Amadeo, duque de los Abruzos, nació en Madrid en 1873. Es el que se parece más á su madre, de quien heredó el carácter grave y serio. Diríase que los sombríos muros de El Escorial imprimieron en su espíritu precoz melancolía. Es marino, habiendo hecho sus estudios en la academia naval de Liorna. Hoy es teniente de navío y está embarcado en el Cristóbal Colón.

—Mi hermano el duque de los Abruzos—ha dicho el conde de Turin—es el sabio de la familia; el duque de Aosta, el elegante, y yo el buen mozo.

El conde de Turin es el preferido de los reyes de Italia.

El duque de Aosta fijará su residencia en Florencia, donde ha vivido durante los últimos cuatro años. Desde el cambio de capitalidad había desaparecido de Florencia la animación, el boato de las ciudades donde residen las familias reales; pero la patria del Dante reanímase con la presencia de Manuel Filiberto de Saboya, que devolvió las apariencias de vida al viejo palacio, cuyas puertas cinceladas por los artistas del Renacimiento giraron sobre sus goznes para dejar el paso al joven duque.

Independiente éste en su modo de ser, algo caprichoso, iba donde le guiaba su fantasía, olvidando algunas veces los deberes que su cualidad de príncipe de la sangre le imponía con respecto á los altos personajes del país, y desairando también, hasta cierto punto, por una mu-

jer hermosa á las damas de la reina Margarita que residían en Floréncia. Mas, á pesar de estos defectos, el príncipe gozaba indiscutible popularidad. Se le vió durante algun tiempo concurrir asiduamente á la casa de una alta beldad florentina, inaccesible hasta entonces á todos los homenajes del amor; pero él afirmaba con tanta sinceridad que la adoraba como se adora á la Virgen María, que los más exópticos renunciaron á toda suposición en contrario.

El duque y la duquesa de Aosta encontraron, pues, al establecerse en Florencia, preparado el terreno para una entusiástica acogida.

Noticias del extranjero

Ha llegado á Tángier el vapor Mogador. Segun las noticias que trae, ha muerto el alemán atropellado por los marroquíes. Se cree que el representante de Alemania reclamará enérgicamente.

—Ha recibido en Tokio el Sacramento del bautismo una señorita japonesa, contrayendo despues matrimonio con el secretario de la legación de Austria.

Es el primer caso que se presenta del casamiento de una japonesa con un individuo del cuerpo diplomático.

—A juzgar por las últimas noticias de Constantinopla, la cuestión de Armenia se puede considerar ya como arreglada, habiendo aceptado la Sublime Puerta el plan de reformas propuesto por los representantes de Francia é Inglaterra.

—Las elecciones verificadas en Servia han dado lugar á disturbios que en algunas localidades han revestido verdadera importancia. Personas que no tenían el derecho electoral se empeñaron en votar, y penetrando en los colegios atropellaron á los individuos que compo-

nian las mesas. Acudió la fuerza pública, resultando varios heridos.

En vista de esta agitación se teme que las de los diputados, que deben celebrarse el 19 del corriente, produzcan serios disturbios.

A pesar de la coalición de los partidos adversarios á los progresistas, se considera seguro el triunfo de estos últimos, que han conseguido notable mayoría.

—El domingo, á las once y treinta minutos de la noche, se sintió un fuerte temblor de tierra en Venecia y Verona. El pánico que se produjo en ambas ciudades fué extraordinario. La gente abandonaba desfavorada sus casas, refugiándose en las plazas. No hubo, por fortuna, desgracias que lamentar. Reina cierta alarma ante el temor de que se repita el fenómeno seísmico. Este se sintió en una grande extensión del terreno del Veneto.

—A mediados de esta semana saldrán de Marsella nuevos refuerzos con dirección á Madagascar. Entre ellos va un batallón de infantería de marina, que estaba de guarnición en Cherburgo, donde ha sido objeto de entusiasmas y patrióticas aclamaciones.

BIBLIOTECA

Publicada por "El Noticiero Sevillano,"

Table with 2 columns: Title and Price. Includes 'La Duquesa Claudia', 'Los dos caminos de la vida', 'El As de Oros', 'El Yerno', 'La Posada Maldita'.

Imp. de EL NOTICIERO SEVILLANO.

SECCION DE ANUNCIOS

PILDORAS IBARRA Y COMPANIA SEVILLA

LÍNEA REGULAR DE VAPORES ENTRE BILBAO, SEVILLA, MARSELLA Y PUERTOS INTERMEDIOS. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

SERVICIO SEMANAL ENTRE PASAJES, GIJON Y SEVILLA. Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.

SERVICIO QUINCENAL CON BAYONNE Y BURDEOS. Se admite carga á flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Vapores Trasatlánticos de Pinillos, Saenz y C.ª DE CADIZ

Servicio mensual desde Barcelona, Palma de Mallorca, Valencia, Málaga, Cádiz é Islas Canarias, á Puerto Rico, Habana, Cienfuegos y Matanzas, siguiendo en determinadas épocas del año á los Estados Unidos.

Esta Sociedad tiene dedicados á este tráfico los cinco nuevos vapores de acero con máquinas de triple expansión.

Pío IX, Catalina, Conde Wifredo, Martin Saenz, Miguel M. Pinillos.

Para ISLAS CANARIAS, PUERTO RICO, HABANA Y CIENFUEGOS, con escalas en MAYAGUEZ Y PONCE.

El magnífico vapor de acero de 5.000 toneladas, clasificado 100 1.º del Lloyd

MIGUEL M. PINILLOS

capitan D. M. Bengochea.—Saldrá de Cádiz el día 20 de Abril.—Admite carga y pasajeros para todas sus escalas.

Consignatario en Cádiz, D. Antonio Martínez de Pinillos, San Agustín, 2. Id. en Sevilla, D. Genaro M. Izquierdo, Virgenes, 23.

AGUA DE AZAHAR DE LA C.ª FABRIL TENA SEVILLA. La mejor AGUA DE AZAHAR y el más eficaz medicamento para la curación segura y el alivio inmediato de todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

AGUA DE AZAHAR DE LA C.ª FABRIL TENA SEVILLA. La mejor AGUA DE AZAHAR y el más eficaz medicamento para la curación segura y el alivio inmediato de todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

LOZA, CRISTAL, PORCELANA y demás artículos para el servicio de mesa y fondas, café, reposterías, tabernas, etc. Depósito de cristales de todas clases. Precios los más baratos de esta capital.—S. Castellano, calle Puente y Pallón, núm. 19.

Desde 1.º de Mayo se arrienda en 8 pesetas diarias la bonita casa Palma, 34. Tiene agua de pié. Dan razón de 1 á 6 en la misma y en calle Madrid, 4.

Se arrienda la casa calle Abades núm. 18; en la de don Remondo, 2, dan razón.

Calle Teodoro, n.º 29.—En una casa decente y que no es de huéspedes se desea un par de caballeros con asistencia ó sin ella.

Se venden 4.184 encinas, 1.894 pinos y 128 aceduchos de la dehesa titulada "Puyana", situada en el término de Almonacid. El pliego de condiciones puede verse todos los días no feriados, de dos á tres de la tarde, en casa del señor conde de Santa Bárbara, calle Placencia, n.º 1.

Ganga Por ausentarse su dueño, se vende una máquina nueva de capillar hierro, con dos carros, que capilla cuatro metros por 1-8. Diríjase por carta. Mirar el Río Alta 10, Madrid, á D. Francisco Belmonte.

Se vende una preciosa yegua negra, cruzada y domada para silla. Puede verse calle San Pedro Mártir, n.º 17, picadero.

Hábin asistencia. San Roque 9, frente á San Eloy.

Se vende una Pareja de Murillo, que tiene dos y media varas de alto, por una y media de ancho; puede verse en calle Conde de Ibarra, n.º 4 (casa de Salvago y C.ª)

Se arrienda la casa calle Tetuan, 21; tiene patio y habitaciones buenas piso principal y segundo con agua de la empresa. Se tratará, Palacios Malaver, número 28.

Se arrienda en 14 reales diarios con 18 dependencias y un buen patio la casa recién pintada y arreglada toda en calle Farnesio, núm. 8. La llave Rotondas, 18, oficina de la Liga de Propietarios.

Se arrienda un piso bajo y otro en el principal de la casa Gravina, 28. Una casa propia para vecinos Dositas, 8. Para su ajuste, de 12 á 8. Albarde, 28.

LA SEVILLANA Fábrica de gaseosas y agua de Seltz y despacho de cervezas de la Cruz Blanca y Austria. Tintores, 5. Servicio á domicilio sin exigir garantía por los cócteles.

EL REMEDIO MAS SEGURO, EFICAZ cómodo y agradable para curar la TOS, son las PASTILLAS del Dr. ANDREU casi siempre desaparece la TOS al concluir la 1.ª caja PIDANSE EN TODAS LAS FARMACIAS

JARABE MINERAL-SULFUROSO CROSNIER. El único que obtuvo la sanción de la ACADEMIA DE MEDICINA. Esfíjase la firma de la Unión de Fabricantes París, NITOT, 22, Rue des Saints-Pères y en todas Farmacias.

IMPRESA DE REVISTAS. Carteles de teatro, CIRCULARES, TARJETAS, TALONARIOS.

EL NOTICIERO SEVILLANO. ESTADOS, RECORATORIAS, LISTINES, SOBRES IMPRESOS, MEMBRETES. ALFONSO XII, NÚMERO 14. ESTOS TRABAJOS A PRECIOS SIN COMPETENCIA.

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA y El Noticiero Universal DE BARCELONA. Se venden en la Administración de este periódico.

Papel viejo. Se vende en la imprenta de este periódico.

quitó el susto de pensá en lo que iba á pasale á la señorita; y aduego vide á osté, y no sabia yo gobernal pa que se fueran. ¡Qué apuro! Yo no queria na más que armá jaleo pa el otro overa nostede, yéndose mesmísimo po el otro lao, y toa la batalla mia era gritá y cantá y dale güelta. Tenia yo el resuelto metio pa endrento, y un sudó me se iba y otro me se venia de figuráseme que pudiera nostede decir algo. ¡Ay, santa madre! ¡Qué respiro me entró contáto que le eché pa el otro lao y sus dije aquellas palabrita po las caña! Pobrecillo señón Rompiente!... ¡Mardita sea! Cuando vi que ya se iba nostede po el otro lao y me entró el respirillo aquel de marra, esperatá que entonces dije, digo: —Ahora es cuando yo aprieto á corré, y no me coje má el tio pilló este. Y apreté á corré, dejando el otro plantaote allí, y perdo entre las caña; fui corriendo á buscá al Padrecito y no lo encontré tampoco. ¡Por vía e...! Anduví de acá pallá, hecho un perdo, espera que espera, y el Padre sin veni, hasta ya de noche, mu de noche, que llegó á la casa. Le conté lo que pasó, y se tiró de los pelo de ira, y rabió, pateó y gritaba, y se le caian los lagrimones como puño de pensá que á la señorita Filigrana le hubiera pasado alguna cosa. ¡Mardita sea, hombre! Aduego se quedó mu calladito, y aduego me dijo, dice: —Anda, corriendo: vente conmigo, y llévame aonde está el señón Rompiente. Allá fuimo los do, pasito á paso, anda que te anda, y dale que dale, hasta que llegamo,

acompañá á los cañaverales que hay allí, examinó del Higuerón. A Guiliapo no le vide en toítico el día, y cuando fut á ver al Padrecito aquella tarde no encontré al Padrecito en la casa. ¡Mardita sea, hombre! Yo me sabia de memoria lo que aquella noche el tio queria jace, pero namá que lo del alijo, que de ostede denguna cosa tenia yo metia en la moyera. El mandó que le llevara al cañaverá, porque allí, mi cerquita, que está la playa, iba á pararse un barco que venia de Gibraltar, lleno de la mar de cosa mesmamente, que el tio metia en Málaga de contrabando con mucho aqué, pa ganá asina dinero, porque el tio é un grantío mu mayó. Fuimo á junta las caña y era ya de noche. Como la luna se quitaba y se ponía á ca instante, esperatá que yo no podia ve mesmamente cuando venia el barco ni en cuál despositura. Cuando íbamos pallá, vide yo relucí unas cosa entre las zarsa; anigüá que cañone de carabina; pero no jice caso, porque en diciéndoselo al tio se encogió de hombro, de moe y manera que pensé desquivocarme. Estaba yo na más que pensando en el Padrecito, y un ojo me se iba y otro me se venia pa la má y pa la tierra, pensando que po la má venia el barco, y que por la tierra el Padrecito y macordaba de lo que yo mabia desfigurao, de los cañone de la carabina; y sin poderlo remediar, macordaba también del señón Rompiente; cuando cata que de pronto, allá, lejito, debajo del cielo, por la parte de levante, veo en la agua una rayita blanca de espuma y una cosa negra detrácto,

y levé la carta conforme el tio me mandó, que era como yo habia figurao, á la casa de la señorita Alondra y á la casa de la señorita Filigrana. —¿De modo—dijo la Alondra—que esas cartas son las que recibimos el mismo día, citándonos á las dos en los cañaverales? De modo que no eran las cartas de Rompiente, sino de ese Villanuriel que imitó su letra y su firma? De modo que Rompiente fué engañado y fuimo engañadas nosotras? ¡Venturoso la habia salvado! ¡A un niño vagabundo, truhan, ratero y canalla, debían las dos su existencia! La Alondra volvió á mirar á Venturoso en esta ocasión, y al encontrarse con los ojos serenos y diáfanos del niño, al ver su cara risueña y churretosa, como las flores cuya blancura se empaña con la tierra donde cayeron; al ver sus dientes blancos y brillantes, sus labios carnosos y sonrosados, y su risa picarresca, quedó pensativa, ¡y Venturoso, aquel Venturoso la habia salvado! Venturoso continuó así: —Cuando yo le di asté la carta, señorita Alondra, ya habia llevao á la otra calle la de osté.—Y señalo con esto á Filigrana.—Yo se lo conté aduego al Padrecito y él me mandó que no me separara de on Fernando. Yo no calé lo que el tio queria co aquello de las cartas, ni tampoco se lo desfiguró el Padrecito. Aquella vé no tuve yo que andá dificultoso pa no separarme del tio; anigüá que é me dijo, dice: —Oye, Venturoso: esta noche me tiés que

Yo los puse en las caña, mesmísimo, y lo llevé pacá y lo llevé pallá. —Allí estaban los carabinero—le decía yo, porqué toítico lo queria sabé;—allí estaban los del alijo, aquí estaba el tio puero eso que se entró en las caña con la pistola, aquí estaban las do señorita... y aquí está el señón Rompiente.—Pero ¡por vía e Cristo, hombre! ¡Mardita sea! ¡Señorita Alondra! ¡Ay, santa madre! En fin, que cuando llegamo al sitio donde yo sabia que estaba el pobrecillo muerto, sucedió y pasó que allí no habia muerto ni señón Rompiente ni nadie. —¿Cómo!—preguntaron al par Filigrana y la Alondra.—¿Habria el muerto desaparecido? —Sí, voló; y no se sabe otaba aonde. ¡Ay, santa madre! Yo me defigurao que alguna persona del cielo vino mu calladito pa llevárselo arriba, de barbian y guapetonazo que era. No salían de su estupor las dos hermanas, y comprendieron que Venturoso no podría decir mas aunque quisiese. ¿Qué harían, pues? Sin duda el Padrecito tendria razones para no presentársé á ellas. La Alondra, por su parte, fijó como la otra vez los pensativos ojos en la mirada serena del niño; y como si á la par estuviese batallando en su cerebro el embrión de una idea á la que en vano pretendia dar forma, exclamó: —¿Tú sabes por qué el Padrecito escribió á Rompiente aquella carta? El muchacho se encogió de hombros. —¡Y yo que sé! Por lo mismo que le escri-